

Protokoll zur Pfarrgemeinderatssitzung vom 05.06.2018

Ort: großer Pfarrsaal	Beginn/Ende: 19.30 Uhr/22.00 Uhr
Moderation: Matthias Keller	
Anwesende des PGR (entschuldigt = e)	
Boos, Lena	Cambensy, Martin
Dreßler, Sabine	Gill, Elisabeth
Gruber, Elisabeth	Keller, Matthias
Plöckl, Martin	Schwarzbaur, Friederike
Spangler, Rita (e)	Vidovic. Christian
Vertretung der Kirchenverwaltung: Schwarzbaur, Friederike	
Gäste: Elisabeth Kammel, Sabine Spangler (ca. ab 20.30 Uhr), Praktikant im Seelsorgeteam Hr. Siegfried Förstler, Stefan Böhm, Robert Gill, Martin Schmidmeister	

Begrüßung/Eröffnung	
Geistliche Einstimmung	Hr. Keller (Die Geschichte vom Seestern und dem kleinen Unterschied)
Zusätzliche Tagesordnungspunkte / Weitere Themen	<ul style="list-style-type: none"> • Fronleichnamsprozession • Priesterjubiläum • Open Air Gottesdienst
„Sitzungskultur“	Reihum soll die geistliche Einstimmung übernommen werden/ Salziges oder Süßes darf gerne mitgebracht werden

Arbeitskreise, Kirchenverwaltung, Pfarrverband, Dekanats- und Diözesanrat, Zukunftsforum	Austausch zu laufenden Aufgaben und Projekten
Frau Kammel und Frau Spangler stellen sich vor. Ferner Herr Förstler	<p>Fr. Kammel Elisabeth: Seit 2 Jahren im Pfarrverband/ Gemeindefereferentin mit halber Stelle/ wohnt nicht im Pfarrgebiet/ Schwerpunkt-Aufgaben:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Beerdigungen • Erstkommunion-Vorbereitung • Begleitung der Eltern, die Gruppen leiten • Kinderbibeltag – ökumenisch • Familienkreuzweg – ökumenisch • Kontakt mit Schuljahrgängen

	<ul style="list-style-type: none"> • Familiengottesdienstkreis (für Kinder, die dem Kleinkindalter entwachsen sind – es gibt dazu einen Flyer, der über die Schulen verteilt wird). Momentan engagieren sich ca. 10 Familien im Familiengottesdienst. <p>Der PGR erachtet es als sehr wichtig, diese Familien gut zu unterstützen, auch im Hinblick auf eine eventuelle spätere Mitarbeit in der Pfarrei (Anmerkung: Das Engagement vieler PGR- Mitglieder hat mit der Mitarbeit in einem Kindergottesdienstteam begonnen)</p> <p>Fr. Sabine Spangler: Schwerpunkt-Aufgaben:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Kleinkinder bis Grundschulalter, 0-6 Jahre • EKP-Gruppen • Wichtel • Gottesdienste • Sternsinger • Firmung/ Wortgottesdienstleitung <p>Hr. Siegfried Förstler: Ziel: Gemeindereferent – derzeit Seelsorgepraktikum (mit z.B. Leitung eines Kindergottesdienstes, Predigt), bis einschließlich 8. Juli in der Pfarrei</p>
Sachstand Pfarrfest	<p>Die Verantwortlichen für das Pfarrfest: Hr. Gill, Hr. Böhm und Hr. Schmidmeister berichten:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Zunächst sind keine wesentlichen Änderungen geplant. Es wird auch ein Kinderprogramm geben. Es spielen die Alpencasanovas. • Künftig soll ein besserer Überblick über die Finanzen gewährleistet sein. Die Ausgabe von Gutscheinen wird eingegrenzt (weiterhin bekommen Caritas, Polizei und Feuerwehr Gutscheine; Mithelfende bekommen Essen und Getränke ohne Gutschein und tragen sich statt dessen in entsprechende Strichlisten ein). • Jetzt aktuell wichtig: Helferlisten (wer kann/will etwas machen?). Kuchenspenden • Erfahrung fehlt den neuen Organisatoren, aber Hr. Gerhard Schmitt will weiterhin mithelfen, soll jedoch weitgehend entlastet werden. Mail-Adresse für Pfarrfest: Pfarrfest.stm@online.de • Die Jugend wird mehr eingebunden werden. • Das Vorbereitungsteam geht selbst auf die einzelnen Gruppen zu. • Für die „Aktion: ein Buch für Moosach“ wird auf Bitte von Blattgold ein eigener Stand eingeplant. • Die Information der Flüchtlinge in der Triebstr. ist ebenfalls geplant. • Die Grundidee des Pfarrfestes ist laut Martin Cambensy: ein Fest für Moosach (nicht nur für uns)
KV-Wahl am 18.11.2018	<p>Aus den Reihen des PGR sollen zwei MitgliederInnen für den Wahlausschuss zur KV-Wahl bestimmt werden.</p> <p>Beschluss: Fr. Spangler und Fr. Boos und stellen sich als MitgliederInnen des Wahlausschusses zur Verfügung</p>

Kurzberichte aus den verschiedenen Gremien und AKs

- Mit der Einladung wurde eine Liste der AnsprechpartnerInnen für die einzelnen Gremien und AKs als Entwurf versandt. Es wird überlegt, diese Liste im Schaukasten auszuhängen, allerdings ohne Angabe der Telefonnummern von genannten Personen.
(Verantwortlich: Hr. Keller)
- Die für den Eine-Welt-Verkauf zuständigen Ehrenamtlichen wollen den Verkauf einstellen weil sie Terminprobleme und zu wenig Umsatz haben. Es wird nachgefragt ob der Verkauf auf dem Christkindmarkt auch betroffen ist. Wäre evtl. ein veranstaltungs- und aktionsbezogenes Weitermachen eine Lösung? Oder das Überdenken des Sortiments? Dieser Punkt wird bei der nächsten PGR- Sitzung nochmals ausführlicher besprochen. Angedacht wurde bereits ein Artikel über den Verkauf im nächsten Pfarrbrief sowie eine offizielle Verabschiedung falls die Ehrenamtlichen tatsächlich endgültig aufhören sollten. **(Verantwortlich: Fr. Gill)**
- Das Team Kleiderbasar hat sich beklagt weil die gewünschte Aufteilung der erwirtschafteten Einnahmen (an Caritas und Münchner Tafel) angeblich von der Kirchenverwaltung nicht mitgetragen und stattdessen eine andere Aufteilung erwünscht gewesen sei. Dies konnte nicht bestätigt werden. Die Kirchenverwaltung muss zwar der Verwendung der Überschüsse der einzelnen AKs/ Gremien usw. durch Beschluss zustimmen, hat aber bisher immer zugestimmt.
Zu überlegen ist vielmehr ob ein Teil der erwirtschafteten Einnahmen künftig nicht grundsätzlich auch der Pfarrei zufließen sollte für anfallende Kosten, Defizite usw. Dieser Punkt wird nochmals in einer der folgenden Sitzungen aufgenommen bzw. an die KV zur Diskussion weiter gegeben. **(Verantwortlich: Fr. Boos/Fr. Gill, Hr. Keller)**
- Frauenkreis : bezüglich der Nachwuchsprobleme sollen Lösungen gefunden werden; das Programm soll im Schaukasten ausgehängt werden; Einladungen sollen anders abgefasst werden, damit besser zum Ausdruck kommt, dass grundsätzlich immer die ganze Gemeinde zu den Veranstaltungen des Frauenkreises eingeladen ist.
(Verantwortlich: Fr. Schwarzbaur, Fr. Spangler/Fr. Gruber)
- Bericht aus der KV-Sitzung:
In der KV-Sitzung wurden Podeste für die Pfarrkirche bewilligt (für Musiker / Chöre – sie sind aber auch anderweitig und an anderen Orten verwendbar); der PGR wurde gebeten, ein Stimmungsbild abzugeben. Der PGR befürwortet einstimmig diese Anschaffung. Die Module sollten nicht zu schwer sein und der vorgesehene Lagerplatz muss geräumt sein. Ferner:
 - die Liturgie muss im Mittelpunkt stehen
 - ein einheitliches Bild muss oben im Kirchenraum gegeben sein

	<p>- für den Aufbau ist das jeweilige Gremium zuständig. Die verschiedenen möglichen Einsatzbereiche werden sehr positiv gesehen.</p> <p>Kreatives Denken ist erforderlich! Inwieweit ist diese Kreativität möglich? Inwieweit sind die Abläufe vorab bekannt? Die Musiker /Chöre sollen rechtzeitig vorab bekannt geben wo sie stehen und wie viele Mitwirkende da sein werden usw.</p> <p>Wichtig ist daneben die Klärung der inhaltlichen Fragen. Diese Klärung sollte nicht ohne Mitwirkung des AK Liturgie erfolgen.</p> <p>Vorschlag: der AK Liturgie greift das Thema nochmals auf, erstellt einen Entwurf und der PGR steigt anhand dieses Entwurfs nochmals in die Diskussion ein.</p> <p>(Verantwortlich: Fr. Spangler, Hr. Keller)</p>
Vorbereitung PGR- Klausur am 06.07.2018	Am 20.06.18 findet ein Vorbereitungstreffen mit Fr. Spangler, Hr. Vidovic, Hr. Fellner und Hr. Keller statt. Der Workshop findet am 06.07.18 ab 15:00 Uhr statt. Die Raumsituation muss noch geklärt werden (evtl. EKP Zimmer)
Vorbereitung Sommerfest PGR und KV (mit Ehepartnern)	Am 18.07.18 ab 19:00 Uhr findet das gemeinsame Sommerfest des PGR und der KV statt. Jeder soll einen Beitrag zum Buffet beisteuern (mengenmäßig für ca. 2-3 Personen).

Weitere Themen	
Fronleichnamsprozession	<p>Meinungsbild zur Fronleichnamsprozession am letzten Sonntag:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Sehr anstrengend für die Minis. • Es standen keine Bänke vorne; evtl. deswegen sind sehr viele Leute im Schatten stehen geblieben (= großer Abstand zum Altar) – einige Personen sind umgekippt; • Die Predigt war sehr gut; • Im Prozessionszug hat man hinten nichts gehört, vorne dafür auch die Regieanweisungen. • Gibt es Schattenmöglichkeiten? Evtl. Nutzung der Pavillons? Evtl. eine Verlegung des Gottesdienstes unter die Bäume Richtung Pelkovenstr.? • Ziel der Prozession ist das Gehen. Ist die Strecke evtl. zu kurz? • Evtl. 1 Stunde später beginnen? <p><u>Beschluss:</u></p> <ul style="list-style-type: none"> • Die Mehrheit stimmt für einen Beginn der Feier um eine Stunde später. Bitte um Diskussion im AK Liturgie • Bänke vom Hacklhaus sollen vor dem Altar aufgestellt werden und mit Sonnenschirmen oder den Pavillons eine Schattenlösung gefunden werden. Bitte um Diskussion im AK Liturgie • Der Beginn vor der Alten St. Martinskirche und die Zugstrecke sollen beibehalten werden. • Es soll ein Antrag an die KV gestellt werden für die Anschaffung einer 3.Box (die auch anderweitig verwendbar wäre) <p>(Verantwortlich: Fr. Spangler, Hr. Keller)</p>

Priesterjubiläum	Am 22.7.18 feiert Pfr. Lindenberger in Leiden Christi um 10.30 Uhr sein 40-jähriges Priesterjubiläum. St. Martin ist herzlich eingeladen. Um eine rege Teilnahme wird gebeten.
Open Air Gottesdienst	Am 24.06.18 findet der Open Air Gottesdienst statt. <ul style="list-style-type: none"> • Gestaltung ist möglich. Fr. Dreßler fragt nach im FamGoDi-Team; • die Jugend ist größtenteils nicht da, • die meisten Mitglieder des PGR sind ebenfalls nicht da, • die Band Orpheum spielt, • der Umtrunk anschließend muss organisiert werden von ? Eltern der Mitspielenden (von Orpheum) werden angefragt. Nachtrag: Fr. Gill hat die Orga mit Fr. Heilmeier abgesprochen.

Termine	Datum und Uhrzeit
PGR- Klausur	06.07.2018 von 15.00 – 20.00 Uhr; endgültiger Raum wird noch bekannt gegeben.
Pfarrfest	08.07.2018 von 10.30 Uhr – 17.30 Uhr (Vesper ab 17.00 Uhr)
Sommerfest PGR und KV (mit Ehepartnern)	18.07.2018, 19 Uhr, Pfarrgarten – bitte Beitrag zum Buffet (s.o.) mitbringen
PGR- Sitzung	19.09.2018, 19.30 Uhr, oberer Pfarrsaal
PGR- Sitzung und Visitation	25.10.2018 (voraussichtlich ab spätnachmittags)
PGR- Sitzung	14.11.2018, 19.30 Uhr, oberer Pfarrsaal

Nächste PGR- Sitzung: 19.09.2018 um 19.30 Uhr

Ort: oberen Pfarrsaal

Geistliche Einstimmung: Friederike Schwarzbaur

Moderation: Matthias Keller

Protokoll: Friederike Schwarzbaur

12.06.2018

Für das Protokoll:

1. Vorsitzender

Schwarzbaur Friederike / Keller Matthias

Keller Matthias